

Dr. Hubertus von Schoenebeck  
Vortrag/Tages-/Wochenend-Seminar

## **Eltern starten durch!** Unterstützen statt erziehen

Vortrag mit Aussprache

Im täglichen Bemühen um die Kinder denken Eltern viel zu wenig an sich selbst. Denn wir bringen aus unserer eigenen Kindheit die Erfahrung mit, dass vor allem die Eltern sich um die gelungene Entwicklung der Kinder kümmern müssen. Doch damals, als wir selbst Kinder waren, wussten wir noch um unsere eigene Kraft – und unsere Eltern hätten sich nicht so über die Maßen um uns bemühen müssen. Als Eltern haben wir dies vergessen und überanstrengen uns immer wieder.

Wir alle werden mit der Gewissheit geboren, dass uns das Leben mit Vollkommenheit ausgestattet hat und dass wir uns lieben können, so wie wir sind. Kinder müssen nicht erst zu „richtigen“ Menschen gemacht werden – sie sind dies von Anfang an. Auf dieser Basis lässt sich heutzutage ein Umgang mit Kindern herstellen, der dem Motto „unterstützen statt erziehen“ folgt. Es geht um mehr Eigenverantwortung der Kinder und um mehr beiläufiges liebevolles Begleiten der Eltern.

Dabei lässt sich niemand ausnutzen, die Würde von Eltern und Kindern hat gleichen Wert. Ein Nein bleibt ein Nein, doch das herabsetzende „Sieh das ein!“ entfällt. Es beginnt eine entlastende Beziehung auf gleicher Augenhöhe, mit Autorität auf beiden Seiten. Und die ärgerlichen Alltagsprobleme lassen sich mit neuem Schwung angehen.

Dr. Hubertus von Schoenebeck war als Lehrer tätig, hat Sachbücher zu Erziehungsfragen geschrieben und ist seit über 30 Jahren in der Familienbildung tätig. Er zeigt an diesem Abend, wie Eltern mehr für sich da sein können. Dabei wird genügend Zeit sein für Fragen und Austausch.